



Die bewegte Geschichte der Hallenmesse

Die Hallenmesse musste sich in ihrer langen und bewegten Geschichte immer wieder an veränderte Rahmenbedingungen anpassen. Ihre goldenen Jahre waren in den 1980er-Jahren. Von 2013 bis 2021 erlebte die Hallenmesse unter dem Motto «Super 80s» in der Halle 3 am Riehenring ein Revival. In diesem Jahr findet die Hallenmesse wie schon im Vorjahr in der Halle 1 beim Messeplatz statt. Wegen der Fachmesse IGEHO dauert sie jedoch nur bis zum 2. Messewochenende.

Ab 1913 fand «d'Hèèrschtmäss» auch im Kleinbasel statt: zunächst vor dem alten Badischen Bahnhof am Riehenring und 1926 vor dem neu errichteten Hauptgebäude der Schweizer Mustermesse. 1927 fand dann in der Halle 4 am Riehenring die erste Hallenmesse statt.

Nach dem 2. Weltkrieg wurde die Herbstmesse im Kleinbasel ein paar Mal auf der Claramatte abgehalten, bis sie endlich auf der Rosentalanlage, in der einstigen Kongresshalle 8 (Basler Halle) sowie in der Rundhofhalle ihr Zuhause fand. Nach dem Abbruch der Basler Halle im Jahr 1982 wurde die Hallenmesse auf die Hallen hinter dem Kopfbau verschoben. In den 1980er-Jahren erlebte die Hallenmesse hier ihre Glanzzeit: Mit aussergewöhnlichen Attraktionen wie dem Café Rutschbahn und Fahrgeschäften wie dem fliegenden Teppich wurde sie zum Publikumsmagnet für Junge und Junggebliebene.

Bis Mitte der 1990er-Jahre konnte die Herbstmesse immer mindestens zwei Hallen belegen. Von 1997 bis 2012 hatte die Hallenmesse dann aufgrund baulicher Veränderungen keinen festen Standort mehr. 1998 stand der Messe sogar erstmals gar keine Halle zur Verfügung.

Von 2013 bis 2021 liessen die Organisatoren der Herbstmesse unter dem Slogan «Super 80s» die goldenen Zeiten der Hallenmesse der 1980er-Jahre aufleben. Möglich war dies in der Halle 3 am Riehenring, welche die Hallenmesse bereits zwischen den 1970er- und 1990er-Jahren beherbergte.

Mehr Angebote in der Halle 1

Seit 2022 wird die Messehalle 3 von den Basler Verkehrsbetrieben (BVB) zwischenzeitlich als Bus-Depot genutzt. Als Ersatz konnte 2022 die Messehalle 1 beim Messeplatz gefunden werden. Die Halle 1 bietet mit 9'000 Quadratmetern wesentlich mehr Platz als die Halle 3 (7'000 Quadratmeter). Entsprechend kann die Hallenmesse in diesem Jahr mit insgesamt 26 Bahnen, Verpflegungs-, Süswaren- und Spielstände auch deutlich mehr Angebote präsentieren, als dies in der Halle 3 möglich war (2019 total 18 Angebote). Zu den Highlights zählen unter anderem die neue Kinderachterbahn «Funny Shark» und der beliebte Schüttelbecher «Tagada», aber auch Kulinarisches wie Flammlachs oder Fondue im Brot in verschiedenen Variationen.

Da in diesem Jahr die Hospitality-Fachmesse IGEHO in der Halle 1 stattfindet, kann die Hallenmesse nicht während der gesamten Dauer der Basler Herbstmesse betrieben werden, sondern nur bis zum zweiten Messesonntag: also vom 28. Oktober bis und mit 5. November 2023.

Weitere Auskünfte

Manuel Staub, Leiter Messen und Märkte
Tel. +41 61 267 70 37
E-Mail: manuel.staub@bs.ch

Hinweise

www.herbstmesse.ch
www.facebook.com/baslerherbstmesse
www.instagram.com/baslerherbstmesse